CONSEIL DEPARTEMENTAL DU 14 juin 2014

Camarades,

Le conseil départemental de ce soir revêt à mon sens une grande importance.

En effet, il se situe dans une époque charnière, voire dangereuse de la 5^e république, dans une situation politique qui demande à ce que des décisions soient prises.

Je ne me permettrai pas de vous faire un dessin, mais il est certain que le résultat des élections municipales et européennes de ces dernières semaines a marqué, voir déstabilisé le « modus operandi » de notre société, marqué la fin d'un cap, basculé les repères mais surtout ouvert vers une nouvelle séquence politique le quinquennat de François Hollande.

Le discrédit grandissant de la classe politique, le désintérêt et le dégout que peuvent inspirer ces mêmes politiques (par le biais des affaires et autres conflits d'intérêts), la sur médiatisation du FN et son score record, ouvrent la porte à tous les dangers.

Tous ces maux combinés au manque de volonté de Hollande qui n'encourage aucun signe de redressement et se complait dans une ligne droitière nous confortent dans l'idée d'un grave danger pour notre pays et la démocratie.

Il faut réagir!

Une nouvelle fois se pose à nous, militants communistes, la question du discours et de la méthode, des moyens à mettre en œuvre, de notre visibilité, des messages à faire passer.

Comment relancer nos ambitions politiques pour rouvrir d'ici 2017 une perspective, un espoir de transformation sociale, politique qui soit crédible?

Comment priver l'extrême droite d'un second tour à l'élection présidentielle? Alors, et nous nous en rendons compte, que tout est fait pour l'y encourager.

Il nous faut provoquer cet état de fait, trouver les failles, les moyens, les angles d'attaques afin que s'affirme aux oreilles et dans

les esprits de nos concitoyens un projet alternatif, un projet porteur d'espoir, de sortie de crise et surtout réellement de gauche. C'est ce soir et ensemble au cours de ce conseil départemental, et des prochains, que doit s'imaginer, se travailler puis enfin se décliner les moyens de relancer notre initiative politique dans le Loir et Cher. A l'instar de nos fêtes et rendez vous militants et de sections dans le département ; fête du travailleur, populair de fête ; méchoui de Mont-Près Chambord et de Romorantin, banquets républicain, rencontres débats (Romorantin), les assemblées citoyennes et rendez vous du Front de gauche (dans le vendômois) et nos différentes publications.

Il nous faut être en mesure et à un échelon départemental d'initier, comme nous l'avons fait cet hiver avec la rencontre débat avec Anne Sabourin et celle de vendredi dernier avec Alain Hayot, des moments politiques forts et de premières importances nous permettant ainsi d'être de retour dans le débat politique, le combat, le projet afin d'engager une stratégie de rassemblement qui se lise dans les urnes. C'est avec cette volonté que je vous propose d'organiser dans un futur très proche un rassemblement des élus communistes et apparentés, du conseil départemental, de l'exécutif départemental, des responsables de sections pour une intervention qui actera notre détermination à lutter contre la disparition du centre de planification et d'éducation familiale au sein des centres hospitaliers publics. Ce combat engagé par notre camarade Sylvie Osterreicher et les camarades de la CGT doit trouver un relai politique et surtout de soutien de haute importance de notre part.

Cette première action sera relayée dés l'automne par une initiative qui pourrait, les modalités restent à mettre en œuvre, être celle d'un débat autour du féminisme et du droit des femmes autour de personnalités reconnues nationalement telle que Laurence Cohen, Marie France Beaufils, Gisèle Quérité, Dominique Tripet. (Je les ai déjà contactée, elles sont d'accord sur le principe).

Il faut se rendre à l'évidence que malgré les difficultés que nous avons vécues ces deux dernières années dans le front de gauche il nous faut faire un immense effort politique de reconstruction si nous voulons rendre crédible et possible l'ouverture d'une perspective de gauche d'ici 2017. Ce n'est pas par le déni et le rejet que nous allons attirer des électeurs mais c'est en travaillant à rassembler et construire un nouveau projet de gauche que nous arriverons à mobiliser et conduire la France vers une politique de gauche, une politique un projet une ambition que nous voulons faire gagner en 2017.

Telle est l'orientation, l'ambition et l'engagement qui ressort des travaux du conseil national du week-end dernier et qui doit être dans notre esprit dés aujourd'hui.

C'est avec cette volonté, celle de faire le point et d'être plus efficace dans les batailles que le conseil national convoque, pour les 8 et 9 novembre prochains, une conférence nationale du parti à cet effet.

Concernant l'avenir et le devenir du front de gauche. Il est certain que cet atout précieux doit-être relancé pour devenir la force d'animation de ce travail de rassemblement évoqué en amont. Ayons à l'esprit que Le PS est maintenant entré dans une crise profonde et des secteurs entiers de ce parti et de ces électeurs sont tentés par l'ouverture de ce dialogue.

De la même manière, le parti le fdg ont répondu positivement à l'offre de travail commun qu'a adressée EELV sur trois questions : les salaires et l'emploi, la transition écologique et la démocratie. Le parti va poursuivre dans cette voie avec tous ceux qui le souhaitent.

Concernant le FdG je reprendrai Pierre Laurent :

« C'est pour déployer cet immense travail de rassemblement que nous avons créé le Front de gauche. C'est un atout précieux. Il doit être relancé pour devenir la force d'animation de ce travail de rassemblement et un lieu d'investissement citoyen crucial. Nous voulons travailler à sa poursuite, à sa relance en apportant les changements nécessaires.

L'acquis du Front de gauche, même entamé par les tensions de la dernière période, demeure.

A notre invitation, une réunion plénière des organisations du Front de gauche s'est tenue le lundi 2 juin et une autre est prévue le 16 juin. Des constats communs sont partagés. Des débats stratégiques se poursuivent mais évoluent dans le sens de notre propre appel au rassemblement. La nécessité de bannir les pratiques d'étroitesse ou d'anathèmes très mal vécues par beaucoup de communistes est absolument nécessaire.

Un débat a également lieu sur la meilleure manière de favoriser et de relancer en grand l'engagement citoyen dans le Front de gauche pour dépasser le cartel d'organisations politiques.

Nous savons que la dimension locale est cruciale pour cela. La relance des assemblées citoyennes adossée au travail de luttes et de projet est indispensable. Dans le même esprit, une demande forte existe, compte tenu de la situation politique, venant de toutes les personnalités qui avaient investi le Front de gauche lors de la présidentielle d'être à nouveau associées à une relance du Front de gauche.

Nous proposerons lundi, que se tienne, à cet effet début septembre une grande réunion d'un conseil national élargi du Front de gauche associant toutes les personnalités qui y participaient, toutes celles qui animent le Front des luttes et les fronts thématiques, et toutes celles qui seraient intéressés à la relance du Front de gauche. Cette initiative se substituerait à la tenue des estivales du Front de gauche, et permettrait une relance forte et visible du Front de gauche dès la rentrée. »

Concernant la casse de la SNCF, la réforme de Gattaz à l'encontre des intermittents du spectacle, la fédération du PCF 41 exprime sa plus grande solidarité envers les travailleurs en grève pris en otage par le pouvoir au service du capital et regrette que les usagers et spectateurs intéressent que lorsqu'ils sont instrumentalisés!

2 communiqués de presse ont été envoyés à la nouvelle république à ce sujet. Un troisième partira demain concernant la réforme territoriale.

Pour conclure cette introduction à nos débats je reviendrai sur le fait qu'actuellement le peuple de gauche semble désorienté, perdu en colère. A certains égards hollande apparait pire que sarkozy et cela rejaillit sur l'ensemble des composantes de la gauche et de la sociéte dans laquelle s'installe deux pôles : un pôle libéral et un pôle populiste, qui tentent et arrivent quotidiennement de couvrir tout le champ politique et médiatique.

Il nous faut arriver à réinventer un processus de politisation dans le débat public et sortir du débat entre projet et proposition mais être force de propositions.

Jean Michel Mijeon Secrétaire départemental du loir et cher du Parti Communiste Français

RELEVÉ DE DÉCISIONS

Pour reconstruire l'espoir à gauche et l'espoir pour la France, le Conseil national du PCF a appelé à un immense effort politique pour rendre possible, d'ici 2017, l'ouverture d'une perspective de gauche. Face aux risques d'enlisement gravissime de notre pays dans la crise et le chômage, face aux menaces qui pèsent sur l'avenir de la France et ses valeurs de solidarité, face aux dangers de réponses de plus en plus rétrogrades, à la montée des peurs et des racismes, un autre avenir pour la France est possible, autour d'un projet de solidarité, d'une alternative de transformation sociale, d'une ambition de redressement national dans la solidarité avec les autres peuples d'Europe et du monde.

Les communistes lancent un appel à toutes celles et ceux qui refusent l'impasse et l'injustice de la politique actuellement menée, qui ne veulent ni du retour de la droite, encore moins de l'extrême droite et qui veulent sortir de l'austérité et construire le projet de gauche dont la France a besoin. À toutes et tous, nous disons : « ouvrons le dialogue, le chantier commun de la construction de ce

projet et agissons ensemble ». Entrons partout en dialogue, en travail, en action, sous toutes les formes possibles, dans tout le pays, à tous les niveaux pour dire : « voilà la politique de gauche, la politique pour la France que nous voulons. Voilà la politique que nous voulons voire traduite en avancées immédiates et faire gagner en 2017 ».

Le Conseil national du PCF propose la construction et la mise en mouvement d'un Front large, d'un Front du peuple, unissant forces populaires, sociales et politiques, autour d'un projet qui doit être celui du bien commun et de l'humain d'abord.

Le Conseil national convoque une conférence nationale du PCF les 8 et 9 novembre 2014 pour faire un point d'étape des campagnes d'actions politiques, poursuivre le travail de projet, de rassemblement et prendre de nouvelles initiatives. Tout ceci en favorisant l'écoute et la participation des adhérents.

Comment construire ce chemin?

Quatre propositions:

1. Intensifier sans attendre notre activité dans les luttes pour placer les exigences portées par tous les acteurs-trices concerné-e-s au cœur du débat sur le projet que nous voulons porter pour la France :

SNCF, intermittents, Alstom, débat budgétaire sur le plan Valls, réforme territoriale dont la bataille pour obtenir un référendum national sur ce projet,...

- 2. Une campagne politique dans la durée sur cinq axes de transformation sociale, pour reprendre l'offensive politique et idéologique :
- · Libérer l'économie et le travail, les services publics, la société des coûts du capital avec de nouveaux financements et de nouveaux pouvoirs.
- Contre l'insécurité sociale et la société de concurrence, donner la priorité à l'humain et au bien commun.

- Reconquérir notre industrie pour la mettre au service de l'emploi, d'un nouveau modèle productif, d'une transition écologique et de progrès social. La convention nationale sur l'Industrie se tiendra les 10 et 11 octobre prochains.
- Construire une nouvelle démocratie, fondée sur le pouvoir des salariés et des citoyen-ne-s.
- · Amplifier notre bataille pour la refondation de l'Union européenne.

3. Intensifier notre travail de projet en le mettant au centre de toute notre activité avec la société :

- Lors de la matinée du dimanche 9 novembre de la conférence nationale : une dizaine d'ateliers sur le projet ouverts à tous les communistes qui le souhaitent et à tous ceux et celles qui travaillent dans nos réseaux.
- Courant 2015, une série d'initiatives publiques du PCF dans le pays, sur le thème « Quel projet pour la France ? Les communistes à votre rencontre » avec la participation du secrétaire national, pour des débats et des échanges avec la société.
- · Poursuite du travail de conventions thématiques.
- · La tenue d'une convention nationale du projet à la veille du prochain congrès national.

4. Déployer avec une audace nouvelle le travail de rassemblement et de construction politique.

- Jusqu'à la conférence nationale de novembre, prendre des initiatives afin de redonner la parole aux citoyen-ne-s pour refonder la politique et la gauche.
- Initier dans tout le pays, sous toutes les formes possibles, un processus de large rassemblement jusqu'à l'été 2015 pour un nouveau projet de gauche pour la France avec de grandes étapes nationales à construire et qui s'enracine dès maintenant dans des initiatives Locales démultipliées. Nous voulons remettre en mouvement, au travail, et en action toutes les forces qui veulent reconstruire une autre voie que la fuite en avant dans l'austérité.

- Organisation en France à l'initiative du PGE d'un forum européen des alternatives au printemps 2015.
- Travailler à faire du Front de gauche un animateur crucial de la construction de ce front large.

Nous voulons le relancer en procédant aux changements nécessaires. Pour cela, poursuivre le travail d'évaluation engagé pour déboucher sur une relance appropriée du Front de gauche.

Nous proposons, début septembre, une grande réunion d'un Conseil national élargi du Front de gauche pour engager une vraie dynamique.

- · La Fête de l'Humanité sera la première grande échéance de convergence des luttes, des campagnes politiques, du travail de projet et de rassemblement pour un Front large du peuple et de la gauche.
- Travailler au renforcement du PCF, notamment dans les entreprises et les services, avec un effort particulier sur la formation, l'éducation populaire et l'accueil des nouveaux adhérents ainsi qu'à la valorisation de nos initiatives de solidarité concrète (journée à la mer, vente de fruits et légumes...)